
 

Patronatsandacht in den Abteilungen der Werkstatt  

Andreas – ein Heiliger 
 

Eingangslied: Lasst uns miteinander 
 
Eröffnung und Begrüßung:  
Schön, dass Ihr alle hier seid. 
Wir feiern heute Patronatsgottesdienst…  
das erste Mal nach Corona hier in der Cafeteria. 
Und das tun wir mit Gott: 
Im Namen des Vaters, des Sohnes und des Hl. Geistes. 
 
Kyrie:  
1) Herr Jesus Christus,  
wir feiern heute zusammen Patronatsgottesdienst. 
 
Herr, erbarme dich 
 
2) Herr Jesus Christus,  
du bist in unserer Mitte. 
 
Christus, erbarme dich 
 
3) Herr Jesus Christus,  
wir sind Brüder und Schwestern. 
Wir gehören zusammen. 
 
Herr, erbarme dich 
 
 
Tagesgebet:  
Guter Gott,  
wir feiern Patronatsgottesdienst. 
Wir feiern unseren Patron – den heiligen Andreas. 
Andreas  folgte Jesus. 
Andreas erzählte allen Menschen von Jesus. 
Gemeinsam hören wir heute:  
Was tat und sagte der heilige Andreas? 
Können wir auch HEILIG sein? 
Wir folgen dem heiligen Andreas. 



 

Guter Gott, hilf uns dabei. 
 
Zwischengesang: Andreaslied vom Lebenszeichen 
 
Evangelium:  
Jesus geht an einem See entlang. 
Jesus trifft zwei Menschen: 
Die Menschen heißen: 
Andreas. 
Simon. 
Andreas und Simon sind Brüder. 
 
Jesus sagt: 
Kommt her zu mir. 
Geht mit mir. 
Lebt mit mir. 
Erzählt mit mir von Gott. 
 
Andreas und Simon gehen mit Jesus. 
 
(aus der Bibel in Leichte Sprache übersetzt: 
Evangelium von Matthäus, Kapitel 4, Verse 18 bis 20) 

 
Aktion - Heiligenpuzzle:  
„Was macht einen Heiligen aus?“ 
 
(Im Vorfeld werden Menschen aus der Werkstatt fotografiert und die 
verschiedenen Darstellungen der Körperteile werden jeweils an 
eine Stellwand geheftet. Insgesamt entsteht wieder ein ganzer 
Körper, der aus einzelnen Körperteildarstellungen 
zusammengesetzt ist.) 
 
Wir feiern heute den Namenstag (Todestag / Gedenktag)  
vom Heiligen Andreas. 
Er ist ein Heiliger! 
Wir wollen überlegen, was einen Heiligen ausmacht: 
 
Kopf:  denkt an Gott, denkt an andere Menschen  
 
Augen: sieht die Menschen 
 



 

Mund: spricht gute Worte, schenkt ein Lächeln  
 
Ohren: hört auf Jesus, hört die Not der Armen 
 
Schultern: trägt die Not der Menschen  
 
Zwei Arme: nimmt in den Arm 
 
Linke Hand:  reicht die Hand zum Frieden  
 
Rechte Hand: hilft den Menschen 
 
Oberkörper und Herz: hat ein Herz für alle 
 
Beine:  geht seinen Weg 
 
Linker Fuß: geht mit Gott 
 
Rechter Fuß: geht zu den Menschen 
 
Andreaskreuz: trägt das Kreuz der Menschen mit, setzt ein 
Zeichen  
 
Abschließende Sätze: 
Wir sehen das Bild: 
Wir sehen einen Menschen – wie DU und ICH 
Jeder kann heilig sein. 
Jeder kann heilig leben. 
 
 
Zwischengesang: Andreaslied vom Lebenszeichen 
 
Fürbitten: 
 
Pastor:  
Jesus sagte zu Andreas und Simon: „Kommt her. Geht mit mir.“  
Wir gehen auch mit Jesus. Dafür wollen wir bitten: 
 
1) Unser Glaube soll groß und stark werden. 
 



 

Wir bitten dich, erhöre uns. 
 
2) Alle Menschen sollen in Frieden leben können. 
 
Wir bitten dich, erhöre uns. 
 
3) Wir wollen Gutes tun - wie der Heilige Andreas. 
Hilf uns dabei. 
 
Wir bitten dich, erhöre uns. 
 
4) Wir bitten für unsere Verstorbenen. Wir denken besonders an… 
Sie haben es gut bei Dir. 
 
Wir bitten dich, erhöre uns. 
 
 
Vater Unser (gemeinsam langsam beten) 
Jeder von uns kann Jesus folgen – wie Andreas. 
Jeder von uns kann von Jesus und Gott erzählen – wie Andreas. 
Jeder von uns kann Heiliges tun – wie Andreas. 
Fangen wir jetzt an und beten gemeinsam das Vater unser: 
 
Friedensgruß/Lied: (Hände reichen) 
Als Zeichen der Verbundenheit und des Friedens miteinander 
singen wir:  
Reich mir Nachbar deine Hand    2 x singen 
 
Schlussgebet:  
Guter Gott, 
Andreas sah Jesus. 
Andreas folgte Jesus.  
Andreas erzählte allen Menschen von Jesus und Gott. 
Wir dürfen alles weitersagen – wie Andreas. 
Wir dürfen mit Jesus gehen – wie Andreas. 
Wir dürfen Heiliges tun – wie Andreas. 
Guter Gott, hilf uns dabei. 
 
Schlusssegen (alternativ zum Schlussgebet):  
Menschen begegnen. 



 

Mitgehen. 
Heilig sein… 
… wie Andreas. 
 
Jesus sagt: 
Lass alles stehen und liegen. 
Geh mit Deinem ganzen Herzen. 
Liebe den Nächsten. 
 
Höre auf Jesus. 
Gehe mit Jesus. 
Lebe mit Jesus. 
Begegne den Menschen. 
Erzähle von Gott und Jesus. 
 
Lebe wie Andreas. 
Sei da und gehe mit! 
 
 
Verabschiedung: 
Jeder von uns kann Heiliges tun!!! 
… auch hier am Arbeitsplatz in der Werkstatt. 
… und das tun wir mit Gott: 
Im Namen des Vaters, des Sohnes und des Heiligen Geistes.  
Amen. 
 
Schlusslied: Andreaswerk-Lied mit Gebärden 
 
 
Habt alle noch einen schönen Arbeitstag! 
 
 
 
gez. 
Anke Görtemöller 
Seelsorgliche Begleiterin im Andreaswerk 
 
(i.A. an verschiedene Patronatsgottesdienste aus den Werkstätten und das 
Lebenszeichen zum Hl. Andreas) 


